



UCRANIA Y RUSIA BUSCAN ALIADOS EN LATAM

Zelenski pide a los mexicanos empatía

El mandatario ucraniano ofreció una videoconferencia en San Lázaro, mientras que el canciller ruso visitó Sudamérica

FERNANDO MERINO

El Sol de México

CDMX. El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, emitió un mensaje ayer al pueblo de México al que le pidió empatía con su pueblo para condenar la invasión de Rusia, cuyo canciller concluyó en Cuba su gira por países latinoamericanos aliados del Kremlin.

"Estoy seguro que los mexicanos van a comprendernos, van a comprender a Ucrania", dijo Zelenski a través de una videoconferencia que se llevó a cabo en el Salón Verde del Palacio Legislativo de San Lázaro ante diputados del PAN, PRI y Movimiento Ciudadano.

Durante el mensaje, Zelenski agradeció la ayuda humanitaria que ha recibido de México y resaltó el apoyo que le dio en la Asamblea General de las Naciones Unidas, donde propuso la creación de un Comité para el Diálogo y la Paz en Ucrania, además dijo confiar en que los mexicanos serán empáticos con los ucranianos.

El mandatario, cuyo país sufre la invasión rusa desde el 24 de febrero de 2022, invitó a México a apoyar una cumbre especial de países latinoamericanos para mostrar la unidad y posición de los principios globales en defensa de la integridad territorial, la paz y respeto entre los pueblos, la soberanía de las naciones.

"Con la ayuda de México eso podría ser mucho más rápido", sostuvo el mandatario ucraniano.

Al hacer uso de la palabra, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara Baja, el panista Santiago Creel, señaló que México condena la invasión rusa de Ucrania

y pidió el fin del conflicto.

"Quiero reiterar la posición oficial del Estado mexicano que ha sido claramente expresada por nuestras autoridades y por nuestro representante permanente en la ONU, en el sentido de manifestar nuestra más enérgica condena a la invasión rusa sobre Ucrania", dijo.

Los legisladores de Morena y el PT reclamaron que la invitación se hizo sin la unanimidad de los partidos representados en San Lázaro.

Posterior al mensaje, la Junta de Coordinación Política de San Lázaro, que preside el morenista Ignacio Mier Velasco, emitió un comunicado en el que explicó que el Foro México-Ucrania, en el participó Volodimir Zelenski no representa la postura del Congreso mexicano.

"No se trata de un mensaje al Congreso mexicano, sino un foro de un grupo de amistad, y son a título personal todas las expresiones que ahí se señalen", señaló.

NEUTRALIDAD

En entrevista con **Organización Editorial Mexicana**, Aleida Alavez, vicedirectora de Morena, advirtió afectaciones diplomáticas por la invitación al mandatario ucraniano y el pronunciamiento que hizo Santiago Creel a nombre del Estado mexicano, en el que condenó enérgicamente la "invasión rusa sobre Ucrania".

La legisladora explicó que el presidente Andrés Manuel López Obrador, representante del Estado mexicano, ha mantenido una posición de neutralidad en torno al conflicto, mismo que acusó Santiago Creel trastocó con su posicionamiento posterior a la intervención de Zelenski en



el Grupo de Amistad México-Ucrania.

"Es un exceso, no solamente del grupo parlamentario que trajo a participar a este personaje a un grupo de amistad sino también del presidente de la Mesa Directiva, porque se acaba de erigir también a hacer un pronunciamiento como Estado mexicano cuando el no representa al Estado mexicano, en términos diplomáticos lo representa el presidente de la República", aseguró.

Aleida Alavez descartó que los diputados de Morena vayan a invitar a algún representante ruso para que hable sobre el conflicto en Ucrania.

Mientras Volodimir Zelenski daba su discurso en el Congreso mexicano, el ministro de Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, concluyó una gira por América Latina donde visitó Brasil, Venezuela, Nicaragua y Cuba, los principales aliados del Kremlin en la región.

En la nueva política exterior rusa,

América Latina es una de las regiones prioritarias donde la influencia de Estados Unidos está perdiendo protagonismo. Lavrov aseguró que Moscú no quiere que esta región sea un espacio de antagonismo entre potencias, ya que basa su política exterior no en ideología, como ocurría con la Unión Soviética, sino en pragmatismo.

El mensaje del presidente Zelenski fue por invitación del grupo de amistad México-Ucrania

“Estoy seguro que los mexicanos van a comprendernos, van a comprender a Ucrania”



Volodimir Zelenski agradeció el apoyo humanitario que ha recibido de México